

NOTA DE PRENSA

25 de septiembre, Día Mundial del Farmacéutico

Incorpora más de medio centenar de actividades con las que el Colegio y los más de 1.800 farmacéuticos gaditanos favorecen el cumplimiento de los retos globales planteados en la Agenda 2030

LOS FARMACÉUTICOS DE CÁDIZ PRESENTAN SU ESTRATEGIA ASISTENCIAL Y SOCIAL PARA CONTRIBUIR A LOS OBJETIVOS DE DESARROLLO SOSTENIBLE DE NACIONES UNIDAS

Representantes de la administración sanitaria andaluza y otras administraciones y organismos públicos, así como fundaciones y asociaciones de pacientes, arropan la presentación y muestran su apoyo a la labor realizada por los farmacéuticos

El plan asistencial incluye casi una treintena de actuaciones orientadas a desarrollar y mejorar los servicios profesionales prestados a los pacientes, facilitar el acceso a la medicación, favorecer el registro y uso de datos, mejorar la comunicación entre niveles asistenciales y promover la formación del farmacéutico en patologías clave

Pacientes crónicos, mayores, niños y colectivos vulnerables se sitúan, por su parte, en el foco de los programas sociales, en los que el Colegio ha tejido fuertes alianzas con más de quince ONGs y asociaciones de pacientes, además de con administraciones y organismos públicos

Cádiz, 25 de septiembre de 2023.- El Colegio de Farmacéuticos de Cádiz ha presentado hoy en la Delegación del Gobierno de la Junta de Andalucía en Cádiz, coincidiendo con la celebración del Día Mundial del Farmacéutico, su Estrategia Social y Asistencial para contribuir a los Objetivos de Desarrollo Sostenible (ODS) definidos por Naciones Unidas. Un acto en el que la corporación farmacéutica gaditana ha estado arropada por diversos colectivos del ámbito social y sanitario –asociaciones de pacientes, ONGs, otros colegios profesionales, además de la administración sanitaria y otros organismos e instituciones públicas con los que mantiene sólidas alianzas—. El acto ha contado con la participación de Mercedes Colombo, delegada del Gobierno de la Junta en Cádiz; Pablo Otero, Teniente de Alcalde, coordinador del Área de Desarrollo Social, y delegado de Presidencia y Relaciones Institucionales, Asuntos Sociales y Familia del Ayuntamiento de Cádiz; Virginia Martín García, delegada de Igualdad, Políticas de Inclusión y LGTBI y

Mayor, del Ayuntamiento de Cádiz; y Gloria Bazán, delegada de Salud, Juventud e Infancia, también del Ayuntamiento de Cádiz.

La delegada del Gobierno de la Junta de Andalucía en Cádiz, Mercedes Colombo, ha agradecido al presidente del Colegio Oficial de Farmacéuticos de Cádiz, Alberto Virués, que "se haya presentado este Plan de Acción Social y Asistencial en la sede de la delegación del Gobierno de Cádiz porque es fundamental la coordinación entre el Colegio y el resto de entidades que trabajan por la salud de los pacientes, así como las distintas administraciones". Colombo se ha referido a que "ya con la anterior delegada del Gobierno, Ana Mestre, se inició una colaboración muy estrecha con el Colegio de Farmacéuticos y vamos a continuarla, no solamente porque así se optimizan los recursos de los distintos ayuntamientos y desde la propia delegación de Salud sino porque desde la Junta de Andalucía creemos que la figura del farmacéutico es fundamental para ese apoyo social y asistencial en los pacientes. La Farmacia debe verse como una relación humana con las distintas personas que acuden a estos centros".

La estrategia social y asistencial del Colegio de Farmacéuticos de Cádiz, presentada por su presidente, Alberto Virués, y la Vocal de Relaciones con las Asociaciones de Pacientes y Farmacia Social, Lola Palomino, contempla más de medio centenar de actividades con las que la corporación farmacéutica gaditana y sus más de 1.800 colegiados favorecen el cumplimiento de los retos globales planteados en el marco de la llamada Agenda 2030 y en particular hasta diez ODS, de entre los cuales el presidente del Colegio, Alberto Virués, ha destacado dos: *salud y bienestar*, "como objetivo que constituye la propia razón de ser de la actividad farmacéutica"; y "*alianzas para lograr los objetivos*", como objetivo que subraya la posición privilegiada de los farmacéuticos dentro de la sociedad civil para tejer relaciones, lograr apoyos y movilizar energías para contribuir a los grandes retos del sistema sanitario.

Durante la presentación, Virués ha subrayado precisamente la importancia de la colaboración no solo con la administración sanitaria, sino con otras instituciones y colectivos civiles para el desarrollo de estas actuaciones y se mostró orgulloso y agradecido de su complicidad, implicación y receptividad hacia las propuestas que reciben del Colegio. "Como suele decirse, la unión hace la fuerza, y el concurso de estas instituciones y organizaciones es fundamental para poder llegar a más pacientes y personas necesitadas con nuestras iniciativas", explicó el presidente del Colegio, que subrayó la "amplitud y transversalidad de la actuación del colegio y de la farmacia con los colectivos más vulnerables y la creciente centralidad del farmacéutico dentro del sistema salud, desarrollando numerosos servicios que van mucho más allá de la dispensación de medicamentos".

Plan Asistencial

A esta dirección apunta precisamente el Plan Asistencial del Colegio de Farmacéuticos de Cádiz, que incluye casi una treintena de actuaciones orientadas a desarrollar y mejorar los servicios asistenciales prestados a los pacientes, mejorar la comunicación entre niveles asistenciales, facilitar el acceso a la medicación y favorecer el registro y uso de datos, y promover la formación del farmacéutico en patologías clave. El nexo de todas estas actuaciones es, según explica Virués, promover avances que sean "para todos los

pacientes y desde todas las farmacias, con el colegio como garante de la universalidad, la igualdad de oportunidades y la vocación sanitaria y asistencial".

Acerca de la mejora de los servicios asistenciales, el presidente del Colegio incidió en la importancia de los nuevos servicios que se están poniendo en marcha de forma coordinada en Cádiz y en toda Andalucía (Servicio Personalizado de Dosificación de Medicamentos, o SPD, para ayudar al paciente crónico polimedicado en la organización de su tratamiento; MAPAFarma, para la monitorización ambulatoria de la presión arterial; Axónlctus, para la prevención del ictus desde la Farmacia Comunitaria; Asistencia en Nuevos Medicamentos -ANM-, para la mejora de la adherencia a los nuevos tratamiento; PysmaSarco, para la prevención y detección precoz de la obesidad sarcopénica en mayores de 60 años; Deshabituación Tabáquica; y *Benzostop Juntos*, que promueve el uso correcto de las benzodiacepinas) con la coordinación del Consejo Andaluz de Colegios de Farmacéuticos (CACOF).

Sobre el acceso de los pacientes a su medicación, Alberto Virués destacó el avance que ha supuesto el servicio de entrega de medicación hospitalaria a través de la farmacia comunitaria, que facilita el acceso de los pacientes a la medicación que habitualmente debe recogerse en hospitales, así como el de dispensación excepcional, que permite el acceso de medicamentos a pacientes crónicos en caso de no poder acceder a consulta médica para su renovación, o el servicio de entrega de Paxlovid, el primer medicamento oral contra la Covid-19, también en colaboración con la administración sanitaria y Bidafarma.

En relación con el registro de pacientes y la información de utilidad a pacientes y profesionales, el presidente del Colegio se refirió a la plataforma AxónFarma, del CACOF. Acerca de la mejora de la comunicación entre los diferentes niveles asistenciales, señaló que se trata de uno de los retos cruciales no ya para la oficina de farmacia, sino para la mejora del sistema público sanitario, y destacó las colaboraciones que ya se están produciendo entre farmacia comunitaria y atención primaria en la provincia en materias como vacunación, uso de benzodiacepinas, abordaje de personas con diabetes y prevención de la resistencia a los antibióticos.

En el campo de la formación, el presidente del Colegio hizo gran hincapié en el esfuerzo por ofrecer formación especializada a los farmacéuticos en patologías comunes y de creciente prevalencia en las que la Oficina de Farmacia puede jugar un papel de información y prevención fundamental (Ictus, Diabetes, TDAH, Parkinson, Salud Mental, Dermofarmacia...). Finalmente, como actuación sanitaria y de valor medioambiental, destacó la colaboración con otros colegios sanitarios y con la administración sanitaria en la Red Andaluza de Servicios Sanitarios y Espacios Libres de Humo (RASSELH), y la recogida en Oficina de Farmacia de medicamentos caducados (punto SIGRE).

Plan Social

Por su parte, el Plan Social, que ha presentado Lola Palomino, incluye un paquete importante de actividades que ponen el foco en pacientes, mayores, niños, mujeres y colectivos vulnerables y muchas de las cuales son desarrolladas gracias a las alianzas

tejidas con cerca de 15 ONGs y asociaciones de pacientes, además de con administraciones y organismos públicos.

Así, para mejorar la atención prestada en la Oficina de Farmacia a los pacientes, el Colegio colabora con asociaciones como la Asociación de Familiares de Niños Hiperactivos de la provincia de Cádiz; la Asociación Lupus Cádiz y Autoinmunes; la asociación de familiares y personas con enfermedad mental grave de la provincia de Cádiz; la Asociación Parkinson Cádiz; la Asociación Familiares y Enfermos de Epilepsia de Cádiz; la Asociación Esclerosis Múltiple de Cádiz Joaquín Argente; la Asociación para la Lucha Contra las Enfermedades del Riñón; y la Asociación contra el Cáncer de Cádiz. Otras asociaciones con las que se mantienen colaboraciones más puntuales o se ha iniciado la colaboración son la Asociación de Daño Cerebral Adquirido de Cádiz, Acción Psoriasis, la Asociación de Fibromialgia y Síndrome de Fatiga Crónica y la Asociación de Familiares y Enfermos de Anemia Diseritropoyética Congénita.

En relación con la infancia, el programa social del Colegio incluye actuaciones para prevenir la obesidad infantil, detectar precozmente la diabetes en niños, promover la fotoprotección y estimular la práctica deportiva y la vida sana en los niños. Por otra parte, en relación con la mujer, incluye dos programas para luchar contra la violencia de género, mediante los que las 500 farmacias de la provincia se convierten en espacios seguros para ayudar y apoyar a la mujer que sufre maltrato y se suman a otras iniciativas para erradicar esta gran lacra social. Por último, el presidente del Colegio de Cádiz aludió a un estudio sobre obesidad sarcopénica, a la campaña "Peso y Salud del Mayor" y al compromiso de las oficinas de farmacia por convertirse en "radares contra la soledad no deseada".

Finalmente, del programa social del Colegio destaca también la asignación del 0,7% del presupuesto colegial a proyectos para cubrir las necesidades sanitarias de las personas más vulnerables y la colaboración con ONGs como Farmacéuticos Sin Fronteras y Cruz Roja, también para ayudar a los colectivos sociales con mayor dificultad de acceso al sistema sanitario.

La presentación del Plan Asistencial y Social del Colegio responde a la estrategia corporativa marcada por el Consejo General de Colegios de Farmacéuticos para los colegios de farmacéuticos de toda España, orientada al objetivo de reforzar y dar proyección a la vertiente asistencial, social y digital de la profesión farmacéutica buscando para ello la alianza de las instituciones y la sociedad civil.

Para más información: Gabinete de comunicación del Colegio de Farmacéuticos de Cádiz: Jesús Herrera 95462 27 27 / 625 872 780